

## La comisión del Tajo-Segura aconseja un riego de socorro para salvar el arbolado

**Los técnicos plantean al Gobierno que autorice mañana el trasvase de 20 hm<sup>3</sup>, con lo que acabarían seis meses sin recibir una gota**

**F. J. B.**

La Comisión de Explotación del Trasvase Tajo-Segura acordó ayer aconsejar al Gobierno que autorice un riego de socorro de 20 hm<sup>3</sup> para paliar los efectos de la sequía en Alicante y Murcia cuyos regantes no han recibido una sola gota del trasvase desde octubre de 2005 cuando se autorizaron 18 hm<sup>3</sup>, los únicos que han llegado a la cuenca del Segura para riego en nueve meses. La comisión, presidida por el director general del Agua, Jaime Palop, analizó la situación de los embalses de Entrepeñas y Buendía y tras comprobar que almacenan 348 hm<sup>3</sup>, decidió dar vía libre al trasvase aunque la última palabra la tendrá el Consejo de Ministros en su reunión de mañana viernes.



En este sentido, la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, se mostró, no obstante, recelosa, no desveló cual será su voto y aprovechó para recordar que si se hubieran hecho caso a las peticiones de agua del Gobierno de Murcia hace unos meses «ahora no habría posibilidad de trasvasar agua para beber». Los regantes de la provincia recibieron ayer con satisfacción el anuncio «tras nueve meses sin agua. No es suficiente pero ahora que tanto se habla de las desaladoras habría que recordarle a la Mancomunidad de Canales del Taibilla que nos debe 40 hm<sup>3</sup> que cedimos para el abastecimiento urbano», recordó ayer Ángel Urbina, miembro del Sindicato de Regantes del Tajo-Segura.

La reunión de ayer fue la primera desde que el pasado 31 de marzo el Consejo de Ministros aprobara el desembalse de 38 hm<sup>3</sup> para garantizar el consumo urbano y no concediera agua para riego, aunque dejara abierta la posibilidad. La situación sigue siendo muy mala en los embalses de cabecera del Tajo -la cuenca sí almacena en su conjunto 1.639 hm<sup>3</sup> - pero es probable que el Gobierno tenga mañana un gesto con los regantes de Alicante y Murcia donde han comenzado a arrancarse árboles y se estima que en junio se habrán perdido unas diez mil hectáreas de cultivos por la falta de agua.

### Servicios

-  [Enviar esta página](#)
-  [Imprimir esta página](#)
-  [Atención al lector](#)

[Anterior](#)   [Volver](#)   [Siguiete](#)

### Noticias relacionadas

- [El Gobierno plantea a la UE que haya ayudas por la sequía](#)
- [El viento obliga a sanear árboles y cornisas](#)
- [Alerta ante el riesgo de lluvias fuertes](#)

CREATIVIDAD

DISEÑO GRÁFICO

GESTIÓN AVANZADA DE MEDIOS

EXTERIOR

Grupo Antón Comunicación.  
Únete, llega la R-Evolución.

[www.grupoanton.es](http://www.grupoanton.es)

El director general del Agua, Jaime Palop, insistió en que «la situación es delicada y requiere de actitudes muy meditadas» y señaló que, según las estimaciones del Ministerio, «hay agua justa para el abastecimiento a las poblaciones y un pequeño remanente para atender usos de socorro y emergencia del sector agrícola», que «hay que administrar con cuidado», según declaraciones recogidas por Efe.

Palop reiteró que los 2,5 millones de personas de las poblaciones de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla tendrán problemas de agua hasta el próximo mes de noviembre, en que entren en funcionamiento las desaladoras que se están construyendo, que «por fin van a erradicar los problemas de desabastecimiento desde Alicante hasta prácticamente la provincia de Almería».

El director general del Agua se refirió a las plantas de San Pedro del Pinatar 1 y 2, en Murcia, y la ampliación de la de Alicante, e insistió en que a partir de su entrada en funcionamiento, en octubre o noviembre, «ya no va a haber problemas de desabastecimiento de agua de boca y para uso turístico».

Palop abogó por la necesidad de acelerar las obras de emergencia que está realizando el Ministerio y por la puesta en marcha de un procedimiento de compra-venta de derechos de las cuencas cedentes para agua de abastecimiento a las poblaciones.

El director de Desarrollo Rural, Francisco Amarillo, dijo que la propuesta que se elevará al Gobierno «es una cantidad mínima, pero suficiente para poder mantener el arbolado y evitar problemas graves de salinización del suelo». Respecto a los informes presentados por la Junta de Castilla-La Mancha, subrayó que el Gobierno decide según sus propios informes.